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PREMESSA 

Quella a cui siamo chiamati è una grande ed avvincente nuova sfida. 

Nel 2019 gli elettori ci hanno scelto per amministrare la nostra amata 

Castelvetrano e con grande umiltà e senso del dovere ci siamo impegnati 

in questi cinque anni per incarnare al nostro meglio quel travolgente 

desiderio di legalità, trasparenza ed onestà che ci ha premiati. 

Sono stati cinque anni difficili e pieni di sfide importanti, come non 

ricordare il dissesto finanziario del nostro Ente, il periodo della pandemia 

con le terribili conseguenze sociali, il caro prezzi dovuto alla guerra in 

Ucraina.  

Con grande senso del dovere l’Amministrazione comunale ha tuttavia 

operato al meglio delle sue possibilità, ponendo le basi per una graduale 

ripresa culturale ed economica della nostra città. 
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Grazie all’impegno costante Castelvetrano è uscita dal dissesto 

economico-finanziario e può tornare a guardare con speranza al futuro. 

Per questo oggi siamo di nuovo a chiedere la vostra fiducia per avere la 

possibilità di rappresentarVi ed impegnarci per il rilancio sociale, culturale 

ed economico della nostra comunità. 

 

1 BILANCIO, TRASPARENZA E PARTECIPAZIONE 

Bilancio. Il dissesto dichiarato dai commissari straordinari nel 2019 è 

ormai formalmente chiuso e l’oculatezza nella gestione economica-

finanziaria dell’Ente portata avanti dal Sindaco Alfano negli ultimi anni 

consentono di poter programmare interventi di spesa per il prossimo 

quinquennio, pur nella consapevolezza che siamo in presenza di un 

bilancio fragile, che abbisogna di entrate strutturali. 

Una delle leve fondamentali, per il risanamento dei conti pubblici è 

sicuramente il potenziamento dell’attività di riscossione. A tal uopo, ottimi 

risultati ha dimostrato di dare l’affidamento all’esterno, in via 
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sperimentale, del servizio riscossione coattiva, e tale sarà l’indirizzo per 

il futuro.  

L’incremento della percentuale di riscossione non solo consentirà di 

rendere più equa la distribuzione del carico fiscale, secondo il principio 

del “pagare tutti, per pagare meno”, ma anche di recuperare risorse 

attraverso la riduzione dell’accantonamenti al FCDE (fondo crediti di 

dubbia esigibilità), che contrae fortemente la spesa. 

Intendiamo produrre un regolamento per il Bilancio partecipato, 

affinché si dia la possibilità ai cittadini di poter decidere direttamente su 

come utilizzare una piccola parte delle risorse comunali, attraverso un 

referendum consultivo. 

Tributi. Le entrate correnti (tributi, affitti dei beni comunali, da gestione 

servizi a rilevanza economica, ecc.) saranno assoggettate ad un attento 

controllo di gestione. 

La spesa corrente verrà gestita in modo da puntare al miglioramento del 

livello quali- quantitativo dei servizi erogati, possibilmente ad invarianza 
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della spesa, assicurando un piano di manutenzioni ordinarie 

programmate ed efficaci. 

Le entrate finalizzate a finanziare gli investimenti, attualmente ridotte per 

la crisi economica, dovranno continuare ad essere necessariamente 

compensate dalla partecipazione a bandi pubblici di livello regionale, 

nazionale e comunitario, oppure tramite terzi (es. project financing, 

concessioni, convenzioni). 

Nella consapevolezza che continua ad essere imprescindibile fare una 

netta distinzione tra “furbetti” e persone con reali difficoltà economiche, 

un valido ed importante strumento che intendiamo adottare è il 

regolamento per il “Baratto Amministrativo”. (Tale Istituto, il baratto 

amministrativo, già proposto nel 2019 non fu possibile realizzarlo perché 

il Comune era in dissesto finanziario ) 

Sarà un vero e proprio strumento di ausilio con il quale i cittadini, 

attraverso lavori di pubblica utilità, potranno azzerare i propri tributi locali. 
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Trasparenza. La trasparenza costituisce lo strumento cardine per 

prevenire sul terreno amministrativo i fenomeni corruttivi. Il M5S 

assicurerà che i cittadini siano sempre più consapevoli dei meccanismi e 

del modo con cui si formano gli elementi necessari per determinare le 

scelte della Pubblica Amministrazione, così come e quali sono le ragioni 

e le giustificazioni di uno specifico provvedimento amministrativo e del 

funzionamento della macchina pubblica. 

La digitalizzazione in atto sarà fondamentale in tal senso, per consentire 

di accedere al patrimonio informativo della P.A.  e modernizzare i servizi 

offerti ai cittadini ed alle imprese attraverso l’uso delle più moderne 

tecnologie digitali. 

Personale comunale. I prossimi anni saranno caratterizzati da un forte 

turnover.  Si dovrà procedere a nuove assunzioni mediante concorsi e 

alla stabilizzazione del personale LSU.  

Unitamente a queste risorse, l’amministrazione comunale intende 

valorizzare il personale interno, anche tramite procedure di 
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verticalizzazione tra le aree ed incremento del numero delle ore fino a 

30/36, nel corso del quinquennio prossimo.  

Tale processo sarà possibile, in virtù dei  pensionamenti che libereranno 

risorse a bilancio e delle più favorevoli dinamiche nelle entrate tributarie, 

vuoi per le migliaia di evasori scoperti vuoi per le più efficaci attività degli 

uffici comunali. 

2 CULTURA, TURISMO E SVILUPPO ECONOMICO 

Valorizzazione del patrimonio storico-artistico.  

Castelvetrano possiede un patrimonio storico-artistico ricchissimo che, 

adeguatamente valorizzato, può diventare volano di un importante 

sviluppo economico e realizzarne la sua “vera vocazione”, quella di Città 

d’arte.  

Il nostro ambizioso obiettivo è quello di attivare, attraverso un processo 

di risveglio culturale della comunità, un importante cambiamento sociale: 

quello di riconoscere le bellezze e le risorse di cui la nostra città è ricca 

al fine  di favorire quel senso di appartenenza alla comunità e al suo 
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territorio da troppo tempo scomparso, ma fondamentale  per attivare 

risorse, competenze e desiderio di partecipazione al bene comune.  

Una ricchezza su cui investire attraverso un progetto complessivo  che 

comprenda: la rivitalizzazione del centro storico che dovrà tornare ad 

essere il cuore pulsante della Città; la promozione nel sistema delle 

piazze di attività commerciali (botteghe artigianali e di prodotti tipici, bar, 

ristorantini…); la valorizzazione delle tradizioni e delle feste religiose e 

popolari storicamente più partecipate ed importanti; l’apertura di un ufficio 

turistico che accolga i turisti, fornisca materiali pubblicitari, proponga 

differenti itinerari ed un biglietto unico (una card) che comprenda la visita 

dei monumenti e dei luoghi di cultura principali; dare continuità al 

Progetto “Castelvetrano da scoprire” che ha consentito  durante 

l’anno scolastico 2022-23, a oltre 2000 studenti delle Scuole medie e 

superiori a cui era rivolto, di conoscere, attraverso visite- guidate e lo 

studio in classe, il patrimonio storico-artistico della nostra Città. 
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Consulta della cultura. Castelvetrano è caratterizzata dalla grande 

vivacità delle iniziative portate avanti dalle associazioni culturali. 

Istituiremo una consulta della cultura nella quale saranno tutte 

rappresentate affinché  le iniziative possano essere coordinate e 

partecipate unanimemente , in modo di accrescere l’attrattività turistico-

culturale della nostra città. 

Parco Archeologico.  Dopo avere stretto una preziosa convenzione , 

intendiamo continuare il rapporto di collaborazione con il Parco 

Archeologico di Selinunte, Cave di Cusa e Pantelleria, condividendo un 

progetto di promozione del Museo Civico e del Centro Storico della Città, 

finalizzato ad  incrementarne il numero di visitatori, attraverso la riduzione 

dei biglietti d’ingresso al Museo Civico con l’esibizione del biglietto 

d’ingresso  del parco archeologico.  

La collocazione di pannelli promozionali del Museo Civico di 

Castelvetrano presso la biglietteria del Parco. 

Collegamenti con le borgate di Marinella e Triscina.  
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Le implementazioni dei trasporti tra le borgate ed il centro storico della 

nostra città, sono assolutamente indispensabili sia per i residenti nei loro 

quotidiani, necessari spostamenti sia per i turisti il cui flusso si 

incrementerebbe con la mobilità assicurata dai mezzi pubblici. 

Pertanto chiederemo fortemente alla Regione Siciliana di farsi carico di 

questi collegamenti; in alternativa verranno impiegati i fondi dell’imposta 

di soggiorno che deve essere utilizzata interamente per servizi turistici, 

con conseguente modifica del regolamento apposito. 

Porto di Marinella. Da tanti anni ormai assistiamo al problema delle 

alghe che si depositano all’interno del porto di Selinunte, impedendo ai 

pescatori di uscire per mare , venendo così a mancare l’unico 

sostentamento economico per le loro famiglie. Proporremo, di concerto 

con la Regione Siciliana e le altre Autorità coinvolte, in condivisione 

anche con la Comunità dei marinai, la migliore progettualità per un Porto 

fruibile tutto l’anno, attrattivo non solo per il pescato ma anche per il 

turismo da diporto, a mezzo di un  project financing al fine di trovare 

una soluzione definitiva ad  problema mai risolto ed abusato nelle 

promesse elettorali. 
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Centro storico di Castelvetrano. In questi anni sono stati più volte 

messi a bando i locali comunali al sistema delle piazze e siamo 

soddisfatti delle ultime aggiudicazioni che possono essere motivo di 

rilancio per il nostro centro storico.  

Intendiamo proseguire per questa strada con iniziative ed eventi che ne 

prevedano la pedonalizzazione ed  una migliore e più efficace 

rivitalizzazione. 

Sviluppo economico. Il M5S si impegna a promuovere un'economia 

sostenibile e inclusiva, che rispetti l'identità culturale locale e sia amica 

dell'ambiente. Di seguito sono riportati alcuni punti focali del nostro 

impegno. 

Coordinamento delle filiere agroalimentari locali. Promuoveremo la 

collaborazione tra produttori, trasformatori e distributori locali, 

garantendo equità sia per i produttori che per i consumatori. Questo 

coordinamento favorirà lo sviluppo di una catena del valore più efficiente 

e sostenibile, valorizzando le produzioni locali come il pane nero di 
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Castelvetrano, le olive Nocellara del Belice e il suo olio extravergine, il 

pescato della marineria locale. 

Promozione dei prodotti locali certificati. Promozione dei i prodotti 

locali certificati con le designazioni D.O.Co. (di origine comunale) e 

D.o.te. (di origine territoriale).  

Il Consiglio Comunale sarà chiamato ad approvare ed adottare  il 

regolamento per   “la valorizzazione delle attività agroalimentari 

tradizionali locali e l’istituzione della De.Co. - Denominazione Comunale”. 

Queste certificazioni garantiranno l'autenticità e la qualità dei prodotti, 

offrendo ai consumatori la garanzia di acquistare beni provenienti 

direttamente dalla nostra comunità e territorio. Incoraggeremo i produttori 

locali a ottenere queste certificazioni, fornendo supporto e incentivi per il 

processo di certificazione. Inoltre, promuoveremo attivamente i prodotti 

certificati attraverso campagne di sensibilizzazione, eventi promozionali 

e la creazione di appositi spazi di vendita dedicati nei mercati locali e 

nelle fiere. 
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Valorizzazione dell'artigianato locale. Organizzazione di eventi e fiere 

per mettere in luce le caratteristiche uniche dell'artigianato locale, 

promuovendo le tradizioni e il patrimonio agroalimentare. Questo 

contribuirà a preservare e promuovere la cultura locale, nonché a creare 

opportunità economiche per gli artigiani locali. 

Promozione del turismo culturale e ambientale. Valorizzazione delle 

eccellenze locali come volano del turismo enogastromico, culturale e 

ambientale, incentrato sulle tradizioni e il patrimonio agroalimentare della 

regione. Organizzeremo convegni formativi per operatori e imprenditori 

interessati a investire o potenziare le loro attività nel settore turistico 

locale, premiando l'eccellenza nel territorio e promuovendo l'uso dei 

prodotti locali nei servizi turistici. 

Diversificazione dell'offerta turistica: Differenzieremo la promozione 

dei nostri siti turistici puntando anche sulla destagionalizzazione 

dell’offerta. Valorizzeremo le risorse naturali e culturali locali, come le 
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chiese, le spiagge e le fattorie, e promuoveremo eventi come i festival 

per arricchire ulteriormente l'offerta. 

Formazione e istruzione per la forza lavoro locale. Collaboreremo con 

le istituzioni educative e le imprese per sviluppare programmi formativi 

mirati alle esigenze del mercato del lavoro locale, facilitando così 

l'integrazione nel settore lavorativo e promuovendo lo sviluppo personale 

e professionale dei cittadini. 

Incentivi all'innovazione e alla ricerca. Favoriremo la collaborazione 

tra università, centri di ricerca e imprese per promuovere l'innovazione e 

lo sviluppo di nuove tecnologie. L’obiettivo è quello di rendere 

Castelvetrano appetibile alle imprese che investono in ricerca e sviluppo, 

stimolando la creazione di un ecosistema innovativo locale e 

contribuendo così alla diversificazione economica e alla competitività del 

territorio. 

3 AMBIENTE, ACQUA PUBBLICA, RIFIUTI ED ENERGIA 
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Verde pubblico. Abbiamo riscontrato particolare entusiasmo da parte 

dei cittadini nell’ormai noto progetto “Adotta un’aiuola” attraverso il quale 

diversi privati cittadini e imprenditori si sono presi cura di una piccola 

parte di verde della nostra città. Abbiamo intenzione di continuare su 

questo percorso di sensibilizzazione e responsabilizzazione del cittadino. 

L’importante ruolo che gli alberi, in particolar modo, rivestono nel 

controllo delle emissioni, nella protezione del suolo, nel miglioramento 

della qualità dell’aria, del microclima e della vivibilità della città, rende 

strategica per qualsiasi amministrazione comunale la conoscenza 

dettagliata del proprio patrimonio arboreo. Procederemo dunque ad un 

censimento con georeferenziazione del verde cittadino con la 

realizzazione di un “catasto del verde pubblico” nel quale saranno 

registrate e classificate tutte le alberature. In tale modo sarà possibile 

valorizzare il ricco patrimonio arboreo presente su tutto il territorio 

comunale, riqualificando le ville esistenti. 
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Servizi ambientali. Vogliamo insistere su un maggiore controllo del 

territorio affinché vengano eliminati abbancamenti abusivi di rifiuti, 

specialmente nelle zone periferiche che spesso sono luogo di inciviltà.  

E’ in corso di realizzazione un nuovo impianto di gestione rifiuti, ossia un  

centro comunale di raccolta rifiuti in via Manganelli finanziato grazie al 

P.N.R.R. 

E’ completato l’acquisto  da parte della S.r.r., del polo tecnologico che 

insiste sul nostro territorio e che avrà bisogno di investimenti per 

inevitabili aggiornamenti tecnologici. Ne conseguirà un minore impatto 

ambientale nell’ambito di una minore distanza da percorrere per il 

conferimento, che equivale a minori emissione di Co2 e minori costi. 

Intendiamo implementare le colonnine di ricarica con altre di ultima 

generazione in grado di provvedere alla ricarica in tempi brevissimi. 

Case dell’acqua. Proporremo l’installazione di impianti di erogazione di 

acqua potabile in punti strategici della città, borgate comprese. L’uscita 

dal dissesto finanziario darà la possibilità agli imprenditori di investire su 



 

16

questo progetto e ciò darà il vantaggio di avere un prodotto fresco e 

monitorato costantemente ed una notevole riduzione di plastiche, 

coniugando Salute e Ambiente. 

Energia. Daremo corso all’efficientamento energetico della sede 

comunale di Palazzo Pignatelli e di riqualificazione energetica degli uffici 

di Via Della Rosa, per una città più sostenibile. 

L’obiettivo principale a medio termine sarà quello di azzerare 

completamente le bollette di energia elettrica di tutti gli immobili comunali 

cosi come dei servizi idrici e fognari. Inoltre attraverso le Comunità 

energetiche quello di mettere in rete le famiglie più disagiate che avranno 

così benefici notevoli nei loro bilanci familiari.  

In tal senso è già avvenuta la stipula dell’incarico alla Società Macs srl 

per la costituzione delle comunità energetiche rinnovabili (CER) per lo 

studio di fattibilità tecnico economica. 

Saranno quindi costituiti gruppi a partecipazione volontaria e autonoma i 

cui membri si costituiranno in forma giuridica allo scopo di produrre e 
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condividere energia elettrica e rinnovabile per trarne benefici ambientali, 

economici e sociali, senza scopo di lucro, con la presenza e la regia del 

Comune di Castelvetrano. 

Con la mappatura delle aree idonee per l’allocazione degli impianti 

fotovoltaici così come le aree di maggior bisogno di energia elettrica 

(aree industriali; ex discarica in c/da Rampante Favara; depuratore via 

Errante Vecchia) e di quelle dove sono concentrate le famiglie più a 

basso reddito. 

Saranno inoltre istallate infrastrutture di ricarica per le auto elettriche nei 

punti nevralgici della città, individuate e individuandi. 

4 POLITICHE SOCIALI 

Pari opportunità. Costituiremo la “Consulta delle Donne”, al fine di 

promuovere interventi contro le forme di esclusione e discriminazione nei 

confronti delle donne e rendere effettive le pari opportunità tra uomo e 

donna.  
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Consulta giovanile. Gennaio 2023 è stato un mese importante per la 

nostra comunità giovanile perché è stato istituito il regolamento “Consulta 

Giovanile del Comune di Castelvetrano”, organo consultivo che dà voce 

a tanti e tante giovani che hanno la possibilità di proporre idee, progetti 

all’attenzione sia dell’amministrazione (giunta comunale) che al consiglio 

comunale. Abbiamo intenzione di modificare il regolamento per renderlo 

più inclusivo: sarà una consulta aperta a tutti coloro che ne faranno 

richiesta (stabilendo un limite numerico) e amplieremo il range di età 

affinché si possa aderire alla stessa. 

Sviluppo demografico. Verranno realizzati un nuovo asilo nido e una 

scuola dell’infanzia per sostenere la crescita sociale della città. 

Assistenza sociale. 

Favoriremo ed agevoleremo gli sportelli di ascolto, già esistenti nelle 

parrocchie, anche con l’ Individuazione di unità immobiliari idonee per 

l’aggregazione sociale, per giovani e per anziani ( in corso la richiesta 
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all’assessorato della famiglia e delle politiche sociali per la locazione 

degli immobili ex archivio storico di Via Garibaldi).  

Attraverso il patto di collaborazione con associazioni e cittadini, con cui il 

comune ed i cittadini attivi concordano tutto ciò che è necessario ai fini 

della realizzazione e gestione dei beni comuni in forma condivisa.  

E’ un patto equiparato al contratto di diritto privato,che permette la parità 

di rapporti tra cittadini e amministrazione nell’ambito del modello di 

amministrazione condivisa fondato sul principio di sussidiarietà. E’ una 

formulazione rispettosa della capacità di giudizio e del senso di 

responsabilità sia dei cittadini, che dovranno raggiungere gli obiettivi 

fissati, sia dell’amministrazione che comunque deve rispondere agli 

elettori dei risultati raggiunti durante il mandato. 

( Tale Istituto, il patto di collaborazione, già proposto nel 2019 non fu 

possibile realizzarlo perché il Comune era in dissesto finanziario e nelle 

prescrizioni del bilancio stabilmente equilibrato veniva sottolineato 

l’inderogabilità di mettere a reddito gli immobili comunali) 
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Proporremo la Nascita di una rete tra enti ed associazioni che si 

occupano di assistenza ai più bisognosi, con il coordinamento dell’Ente 

Comune, sarà creata una mappatura dei bisogni per una migliore 

gestione delle risorse, indirizzate alle persone più indigenti. 

Sport. Sport significa aggregazione e integrazione sociale, nello scorso 

quinquennio sono state messe a bando diverse strutture sportive e nei 

prossimi mesi si  ultimeranno le aggiudicazioni delle strutture sportive 

rimanenti. 

(come più volte comunicato tutte le strutture sportive di Via Piersanti 

Mattarella    insistevano su aree di proprietà dell’ASP , impedendo così 

di fatto di aggiudicarle mediante bandi pubblici. Adesso è vigente un 

protocollo tra Comune e ASP )          

Vogliamo fare tornare lo sport nelle nostre piazze, pertanto istituiremo 

delle “giornate dello sport”, giovani ragazzi e ragazze da svilupparsi nel 

nostro centro storico almeno due volte all’anno. 
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Le nostre spiagge rappresentano un tesoro per la nostra comunità e 

vogliamo sfruttarle anche per l’organizzazione di tornei di beach soccer 

e volley. 

Inoltre vogliamo che il podismo possa tornare a risplendere nelle nostre 

borgate marinare, in particolare nel collegamento tra Triscina e Marinella, 

per unire le borgate stesse, passando dal Parco archeologico. 

Vogliamo pensare in grande per la squadra di calcio della nostra città: 

bisognerà programmare il rifacimento del manto sintetico dello Stadio 

Paolo Marino e una riqualificazione illumino-tecnica (torre faro, tribuna) 

senza trascurare gli ambienti interni. 

5  TUTELA DEGLI ANIMALI 

La legge regionale 3 Agosto 2022, n.15 prevede che “I comuni sono 

responsabili degli animali di affezione sprovvisti di proprietario e, in 

corresponsabilità con il gestore, di quelli presenti nelle strutture di 

ricovero e custodia intestate al comune”. E’ indispensabile dunque 

continuare ad affidare il servizio di presa in consegna, trasporto, ricovero, 
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custodia, cura pulizia e mantenimento in vita di 220 cani randagi che 

attualmente si trovano tra il rifugio sanitario di Castelvetrano e quello di 

Sambuca di Sicilia. 

Daremo corso al progetto di sistemazione, razionalizzazione ed 

implementazione del Rifugio Sanitario ,già esecutivo, attraverso il 

finanziamento di E. 500.000 ottenuto grazie ad un emendamento della 

Senatrice Loredana Russo del Movimento 5 Stelle. 

Sono previsti l’eliminazione delle criticità relative agli uffici amministrativi, 

all’ambulatorio, che sarà corredato di ogni necessità secondo le 

indicazioni dei Veterinari dell’ASP, per  una immediata ed indifferibile 

ripresa delle attività di sterilizzazione e riapertura della struttura. Saranno 

acquisite nuove gabbie ed individuata un’ampia zona per lo 

sgambettamento. 

E’ necessario inoltre provvedere alla stipula di convenzioni con cliniche 

private per il servizio di “pronto soccorso” per la cura dei cani e dei gatti 

incidentati. 
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Saranno inoltre realizzate nel territorio della Città aree di sgambamento, 

rigorosamente recintate e servite, ove i cani possano essere lasciati liberi 

da guinzaglio in condizioni di sicurezza. 

6  URBANISTICA 

Rigenerazione urbana. Grazie ad Agenda Urbana verranno completati progetti già 

avviati come le piste ciclabili. Un grosso contributo verrà dal Recovery Fund 

nell’ambito della digitalizzazione degli edifici comunali, attraverso cui si completerà il 

censimento degli immobili pubblici e verrà realizzato un archivio informatico dove si 

potranno monitorare lo stato dell’arte ed eventuali progetti di manutenzione del 

patrimonio comunale. 

Verranno rivisti ed aggiornati regolamenti sui Dehors, sulle aree Pip e sulle zone 

Commerciali. 

Mobilità sostenibile. Si intende, nell’ambito del GAL del Belice, proporre la 

realizzazione di una ciclovia sull’area ferroviaria sul nostro territorio sulla tratta 

Castelvetrano-Selinunte fino a Porto Palo. 

Piano Urbanistico Generale (P.U.G.) La emanazione della legge regionale 13 

Agosto 2020 n.19 recante “norme sul governo del territorio” prevedere di attivare le 

procedure per la redazione del P.U.G. che rappresenta lo strumento generale di 
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governo del territorio comunale per uno sviluppo territoriale sostenibile e che 

costituisce una delle necessità del comune, considerato che il P.R.G. esistente risale 

al 1994. Il P.U.G. rappresenta quindi una grande opportunità per creare le condizioni 

affinché la crescita economica e sociale della nostra città possa essere attuata. Si 

procederà con le procedure per l’adozione del P.U.G., informato ai seguenti principi: 

contenimento del consumo del suolo, rigenerazione urbana, tutela e valorizzazione 

del territorio nelle sue caratteristiche ambientali e paesaggistiche con particolare 

riferimento alla salvaguardia delle risorse naturali, paesaggistico-ambientali, agro-

silvo-pastorali e storico-culturali. Costruiremo uno strumento di pianificazione che 

terrà conto delle odierne esigenze di Castelvetrano, con lo sguardo rivolto al futuro 

ed allo sviluppo sostenibile della nostra città. 

Redigere Piano di Recupero per il Centro Storico, partendo dalla valorizzazione dei 

cortili, al fine di renderlo appetibile per investimenti per i sani portatori di interessi, 

una comunità non progredisce se non ha memoria del passato. 

Particolare attenzione bisogna dare alla Fascia Costiera, obbiettivo sarà quello di 

dare centralità al Parco Archeologico di Selinunte avendo la consapevolezza che se 

un’area ha un vincolo è perché ha un valore. Predisporre un piano di riqualificazione 

della fascia costiera per dare ordine urbanistico alle Borgate di Triscina e Selinunte 
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con un principio, aumentare la qualità di vita per i residenti puntando al Turismo 

diffuso. 

Piano di utilizzo delle aree demaniali marittime (P.U.D.M.). E’ in corso 

di adozione il P.U.D.M. e cioè il documento di pianificazione comunale 

che regola le modalità di utilizzo della fascia costiera demaniale e del 

litorale marino, sia per finalità pubbliche sia per iniziative connesse ad 

attività di tipo privatistico, che rappresenta uno strumento di sviluppo 

economico-turistico per le zone di Marinella e di Triscina, garantendo 

certezza del diritto agli imprenditori che vorranno sviluppare la loro attività 

in quel settore e permettendo una maggiore fruibilità del mare da parte 

dei cittadini, bisogna attivare la VAS, presso il Dipartimento Regionale 

dell'Ambiente, ai sensi dell'art. 12 del D.Lgs. 152/2006 e ss.mm.ii. 

Piano di Zonizzazione del Rumore secondo il : 

 D.P.C.M. 01.03.1991 che individua dei limiti massimi di esposizione 

al rumore negli ambienti abitativi secondo le "zone acustiche" del 

territorio comunale, secondo un'apposita pianificazione; 
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 L. 447/1995, che richiamata nell'invito ricevuto, che ha fissato tra 

l'altro un articolato sistema di pianificazione acustica affidata allo 

Stato, alle Regioni ed ai Comuni 

 direttiva "END" europea 2002/49/CE, recepita in Italia col D. 

Lgs.195 del 19.08.2005, che introduce l'obbligo della "mappatura 

acustica" degli agglomerati urbani. 

 l'ARPA nel 2007 "Linee guida per la redazione e la classificazione acustica" e 

poi con il Decreto dell'Assessorato del Territorio e dell'Ambiente del 

22.07.2009 "Indicazioni relative alla documentazione da allegare alla richiesta 

di riconoscimento di tecnico competente in acustica". 

Necessario al fine di rendere vivibile le borgate ed il Centro Storico nel 

rispetto delle attività commerciali. 

Rete viaria. Miglioreremo il sistema della rete viaria comunale, compresa 

la manutenzione ordinaria e straordinaria del manto stradale e la 

predisposizione dei progetti necessari per partecipare ai vari bandi di 

finanziamento che ci attendiamo da tutte le linee di finanziamento 

Nazionali ed Europee che verranno attivate nel triennio. 
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Servizi cimiteriali. Vogliamo prenderci cura della casa dei nostri cari 

defunti in maniera tale da rendere sempre più grande, decorosa e pulita 

la struttura cimiteriale.  

E’ ormai in via di aggiudicazione un project financing per la realizzazione 

di più interventi, alcuni dei quali saranno eseguiti  all’interno del cimitero 

esistente, e altri invece saranno eseguiti all’esterno del cimitero, in 

un’area sita all’interno del parcheggio Nord, e adiacente al muro 

perimetrale del cimitero stesso.  

Nel dettaglio la proposta prevede: 

Interventi all’interno del cimitero esistente: 

- Edificio colombario, contenente N° 560 loculi a fornetto; 

- Lavori di ristrutturazione su N° 4 Locali igienici per gli utenti del 

cimitero; 

- Lavori di ristrutturazione di N° 1 Edificio Servizi Generali; 

- Lavori di ristrutturazione di N° 1 Edificio per Uffici. 

Interventi all’esterno del cimitero esistente: 



 

28

Realizzazione di un’area per la celebrazione degli Animali d’affezione 

contenente: 

- N° 1 Locale per il controllo accessi e Deposito attrezzi; 

- N° 36 Fosse per animali di taglia Piccola e Media; 

- N° 6 Fosse per animali di taglia Grande; 

Interventi di Riqualificazione 

Questi interventi verranno eseguiti su manufatti già esistenti all’interno 

del cimitero. Essi riguardano nel dettaglio: 

- n° 4 locali igienici a servizio degli utenti del cimitero 

- n° 1 locale adibito ad uffici 

- n° 1 locale per servizi generali 

La ditta che si aggiudicherà i lavori si occuperà non  solo della 

realizzazione delle opere anzi descritte ma anche della cura della nuova 

area cimiteriale.  
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Lavoreremo inoltre ad un ulteriore project-financing per ampliamento 

cimiteriale sia per le tombe a terra e anche per le cappelle. 

 

 

7  MEMORIA, IMPEGNO E LOTTA ALLA MAFIA 

Il M5S condanna, ripudia e disprezza la mafia e la cultura mafiosa, quindi 

continuerà ad impedire favoritismi e raccomandazioni, assicurando, 

come sempre, la massima trasparenza nelle decisioni pubbliche ed 

assicurando il pieno rispetto della legalità nell’assunzione degli atti 

amministrativi. Il M5S conferma il suo impegno nel mantenere l’Ufficio del 

Giudice di Pace di Castelvetrano e nel sostenere le cooperative e le 

associazioni che gestiscono beni confiscati alla mafia. Continuerà a 

fornire alle istituzioni scolastiche il necessario supporto per seminari, 

eventi e progetti atti a rinforzare una cultura di giustizia sociale. I beni 

confiscati ai mafiosi saranno messi a disposizione della comunità locale. 
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Questo programma elettorale del Movimento 5 Stelle di compone di n. 

31 (trentuno) pagine inclusa la pagina con i nominativi degli Assessori 

designati dal candidato Sindaco. 

 

CASTELVETRANO, Lì 14/05/2024 

 FIRMA DEL CANDIDATO SINDACO 

                                                                                          F.to Enzo Alfano 

 ____________________________ 
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ASSESSORI DESIGNATI DAL CANDIDATO SINDACO DEL 

MOVIMENTO 5 STELLE 

1) FILIPPO FOSCARI, nato a Castelvetrano il 24.08.1963, codice 

fiscale__FSCFPP63M24C286G . 

 

 

2) GIUSEPPINA FIORELLA CAVARRETTA, nata a Castelvetrano il 

23.11.1971, codice fiscale CVRGPP71S63C286B 

 

3) GIUSEPPE GALFANO, nato a Castelvetrano il 29.11.1962, codice 

fiscale GLFGPP62S29C286P . 

 

CASTELVETRANO, Lì 14/05/2024 

 FIRMA DEL CANDIDATO SINDACO 

               F.to Enzo Alfano 

 ____________________________ 


